
Protokoll der Ortsbeiratssitzung Buchenau / Giesenhain
vom 03.02.2017

Gaststätte Fuhrmann Buchenau

Anwesende: Entschuldigt:

Baldes, Rüdiger Pfarrer Gruber
Kilimann, Jürgen
Hendler, Jutta

Bürgermeister H-J. 
Scheich

Höck, Ralf
Menten, Manuela
Otter, Frank
Steinicke, Heinrich
Uhlemann, Hans-Jörg

Nicht anwesend:
Baldes, Achim

Beginn der Veranstaltung: 20.15Uhr

Tagesordnung:

1.  Eröffnung und Begrüßung

2. Verlesung Protokoll vom 04.11.2016

3. Stellungnahme Haushaltsplan 2017

4. Fest 500 Jahre Reformation 

5. Verschiedenes



Protokoll

1. Ortsvorsteher Frank Otter begrüßte die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder   zur 
Sitzung.

2. Verlesung des Protokolls
 Anmerkungen zu den Themen des Protokolls: Information über Zustand der 
Straße nach Giesenhain ist an HessenMobil weitergeleitet worden.

Rodungen für weitere WEAs haben begonnen. Durch den RP sind zwei offizielle 
Db-Messungen zugesagt worden. Dazu wird versucht die am stärksten belasteten 
Standorte zu ermitteln, um dort die Situation  bei den Messungen zu erfassen. 
Außerdem besteht die Möglichkeit sich über Joern.Riedel@rpks.hessen.de beim 
RP zu melden. Dann erhält man die Möglichkeit ein Protokoll über Zeitpunkt und 
Umstände der Geräuschbelastung abzugeben.
Manuela Menten hat Kontakt zu Abowind hergestellt und wegen einer 
Entschädigung oder Beteiligung an einem Ortsprojekt angefragt. Abowind hat 
Bereitschaft zur Entwicklung eines die WEAs begleitenden Konzepts geäußert.
Der Ortsbeirat möchte zunächst Kontakt auch zu den weiteren Erbauern und 
Betreibern herstellen und dann alle zu Gesprächen an einen Tisch bringen, um die
Effekte aus verschiedenen Zuwendungen gegebenenfalls bündeln zu können.
(Abendtermin, Sitzungsraum des DGH oder eventuell Gaststätte Fuhrmann)

Termine seit der letzten Ortsbeiratssitzung:
17.11. Ortsbegehung der WEAs für die interessierte Öffentlichkeit
19.11. Gedenktafel wurde montiert
26.11. Brückeneinweihung am Spielplatz (Speisen- und Getränkeausgabe auf 
Spendenbasis, positives Ergebnis von 104 €)
11.01. Vorstellung des Haushaltsentwurfs
28.01. Jahreshauptversammlung der FFW

3. Am 11.01. erhielten die Ortsvorsteher Einblick in den Haushaltsentwurf, der am 
02.02. genehmigt wurde und wie in den vergangenen Jahren ein ausgeglichenes 
Ergebnis hat. Der OV informierte über die geplanten Investitionen der 
Marktgemeinde Eiterfeld. In  Buchenau werden  Kanal- und 
Wasserversorgungsreparaturen im Denkmalsweg sowie Am Mühlberg 
durchgeführt. Hierfür wurden 344000 € veranschlagt. Je nach Zustand kann in 
diesem Zusammenhang auch die von den Eigentümern zu tragende Erneuerung 
der Hausanschlüsse an die Hauptleitung notwendig sein.
Im gleichen Zuge werden zur Wiederherstellung der Straßendecke  Mittel aus dem 
Kommunalinvestitionsprogramm (KIP) abgerufen und ergänzend für die 
Fahrbahnerneuerung von Ortsende Buchenau nach der Straße Am Mühlberg bis 
zum Abzweig nach Branders genutzt.
Der Ortsbeirat empfiehlt in diesem Zusammenhang auch die von Wurzelwerk sehr 
stark aufgeworfene Strecke bis zum Abzweig in Richtung Mengers zumindest 
abzufräsen, um die Befahrbarkeit zu verbessern. Besser wäre eine richtige 
Wiederherstellung.

mailto:Joern.Riedel@rpks.hessen.de


4. Fest 500 Jahre Reformation
Pfarrer Gruber wird zeitnah einen Festausschuß bilden, der die weiteren Schritte 
für das Fest vorbereitet.
Der OV hat bei der Firma Meißmer wegen der Bereitstellung der Bewirtung am 
Vorabend dem 14.06. angefragt. Vor- und Nachteile der Aufteilung der Bewirtung 
auf zwei Metzgereibetriebe wurden diskutiert. Zur Vorabendveranstaltung wird 
nun eine Bewirtung ohne Grillwagen angestrebt.  Des weiteren wurde die 
Aufteilung von Zuständigkeiten auf die Vereine diskutiert. Genauere Aussagen 
können aber erst nach einer konkreteren Organisationsplanung durch den 
Festausschuß getroffen werden.
Der Festtermin ( Konzert am 14.06.2017 im Schlosshof von Seckendorf/ Rotenhan,
Fest 500 Jahre Reformation in Buchenau rund um die evangelische Kirche am 
15.06.2017, Ansprechperson Pfarrer Karl Josef Gruber) soll bitte im 
Veranstaltungskalender der Gemeinde veröffentlicht werden.

5. Verschiedenes

- Bei der Ortsvorsteherversammlung am 11.01. hat der Bürgermeister die 
gestiegene Zahl der Geburtstagsjubiläen als immer umfangreichere Aufgabe 
beschrieben und die Ortsvorsteher um Entlastung gebeten. Das Überbringen der 
Gemeinde-Glückwünsche zu den 85. Geburtstagen wird in Zukunft durch die 
Ortsbeiräte übernommen. Diese Aufgabe wurde für die Jubilare dieses Jahres 
aufgeteilt.
- Der Anfrage der Gemeindeverwaltung auf Fällung von verschiedenen Bäumen in 
der Ortslage(bei Mühlberg 1 sowie 5 und am ehemaligen Spielplatz am 
Haubergweg) im Rahmen einer Kettensägenübung der FFW stimmt der OB 
einstimmig zu. Zuvor sollte eine Prüfung der Eignung der einzelnen Bäume für die
Übung durch die FFW stattfinden.
- Am Samstag den 04.03. wird ein Hutzelfeuer auf dem vorjährigen Platz 
stattfinden. Ein Teil der Einnahmen soll für die Renovierung der Kirche gespendet
werden.
- Der OV wird bald mit Michael Würz den Materialbedarf für die Erneuerung der 
Friedhofshallenschalung in Giesenhain ermitteln.
- Pfarrer Gruber wird um einen Termin für die offizielle Einweihung der 
Gedenktafel gebeten.
- Der Heckenschnittplan konnte noch nicht vollständig ausgefüllt abgegeben 
werden, sodass sich die notwendigen Arbeiten verzögern werden. Der 
bereitgestellte Plan von Buchenau wurde als zu klein angesehen.

An Hans-Jörg Uhlemann wurden Anfragen der Bürger herangetragen:
- In der Hermann-Lietz-Straße wurde ein Streukasten aus Kunststoff aufgestellt, 
der sich nicht in die historische Bebauung einfügt. Der Bauhof wird nach 
Möglichkeit um Ersatz aus Holz gebeten.
- Warum wurden die Brücken am Radweg und der Lindenrain gesperrt? Wie soll 
mit dem Zustand der Brücken und der Treppen am Lindenrain in Zukunft 
verfahren werden? Beide stellen wichtige fußläufige  und Rad-Verbindungen dar.



- Die Straßenlaterne  im Bereich Bernhardsmühle 1/3 leuchtet extrem hell. Es wird 
gebeten, ein schwächeres Leuchtmittel oder einen Blendschutz anzubringen.

- Am DGH ist der Zustand der Eingangstür zu bemängeln, die ebenso wie die 
schon früher angemahnten fehlenden oder defekten Klappen an den Lüftern im 
Giebelbereich permanent Wärme aus dem DGH entweichen lassen und im Sinne 
einer energieschonenden Nutzung instand gesetzt oder ersetzt werden sollten.

Ende der Sitzung 22.45 Uhr

                                                           
 Ortsvorsteher                                                               Schriftführer


